

Medienmitteilung vom 22. Mai 2024

Velos spenden und Menschen in Afrika vorwärtsbringen

Vom 17. bis am 22. Juni 2024 organisiert Velafrica von Grenchen über Solothurn bis nach Gerlafingen eine grosse Sammelaktion für Velos. Wer ein ausgedientes Fahrrad hat, kann es für einen guten Zweck an Velafrica spenden. Velospenden können bis am 12. Juni online angemeldet werden.

Vom 17. bis am 22. Juni organisiert Velafrica zusammen mit rund zehn Gemeinden zwischen Grenchen und Solothurn eine grosse Velosammlung. Wer zu Hause ein Fahrrad hat, das nicht mehr in Gebrauch ist, kann ihm ein zweites Leben in Afrika schenken. Dort sind die Velos für die Menschen von grossem Wert. Sie erleichtern den Weg zur Schule oder zum Markt und helfen beim Transport von schweren Lasten.

Bewohnerinnen und Bewohner der Gemeinden in den Bezirken Lebern, Solothurn, Bucheggberg und Wasseramt, die ein Velo an Velafrica spenden möchten, **registrieren es bis am 12. Juni 2024 online** unter www.velafrica.ch/solothurn2024. Die angemeldeten Velos können während der Sammelwoche kostenlos an der angegebenen Sammelstelle abgegeben werden. Weitere Informationen zu Standorten und Öffnungszeiten finden sich auf der Website.

Sinnstiftende Arbeit rund ums Velo

Nach der Sammelwoche gelangen die Spendenvelos zu sozialen Betrieben und Institutionen im Justizvollzug in der Region, welche die Velos reparieren. Dabei darf Velafrica auf die Unterstützung der JVA Solothurn zählen. Die Justizvollzugsanstalt ist Velafricas grösster Veloverarbeitungspartner. Seit über zehn Jahren bietet die Arbeit rund um die Spendenvelos den Eingewiesenen eine sinnstiftende Tätigkeit. Ziel der Sammelaktion ist es demnach auch, möglichst viele Velos für die Weiterverarbeitung in der JVA Solothurn zu sammeln.

Nach der Reparatur exportiert Velafrica die Velos in sieben Länder in West- und Ostafrika. «Bei unseren Partnern vor Ort sind Mountain- und Tourenbikes besonders beliebt, da die Strassen in vielen Regionen oft nicht geteert sind», sagt Mats Gurtner von Velafrica. «Wir nehmen jedoch alle Typen von Velos entgegen und solche in schlechtem Zustand demontieren wir zu Ersatzteilen.» Von der Sammlung ausgenommen sind Trottinetts, Laufräder, Anhänger und Zubehör wie zum Beispiel Fahrradsitze.

Velafrica in Kürze

Velafrica verbindet seit 30 Jahren Integrationsarbeit in der Schweiz mit Entwicklungszusammenarbeit in Afrika. Die Organisation sammelt ausgediente Velos, lässt sie in sozialen Einrichtungen hierzulande instand stellen und exportiert sie danach zu Partnern in Tansania, Burkina Faso, Madagaskar und weiteren Ländern. Rund 300'000 Schweizer Occasionsvelos erleichtern den Menschen bereits den Zugang zu Bildung, Märkten und Spitälern. Durch den Aufbau von Velozentren entstehen Jobs und Ausbildungsplätze rund ums Velo. www.velafrica.ch

Medienkontakt

Ladina Caprez, Kommunikation Velafrica, ladina.caprez@velafrica.ch, T 031 529 38 85
Bildmaterial zum Download finden Sie unter folgendem Link: www.velafrica.ch/medien